

Linea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio. Las líneas á dos columnas doble para todos.

Linea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

La Crónica Meridional.

Hoy que toda la prensa se ocupa de la cuestion de la Herzegovina, creemos que nuestros lectores verán con gusto la siguiente REVISTA POLITICA que podrá servir muy mucho para apreciar mejor los sucesos de aquel país, en que están fijadas las miradas de todo el mundo, y especialmente de Europa.

Como nubecilla, apenas perceptible en un principio, que se agranda luego poco á poco, y que por fin se ostenta plomiza y amenazadora, así la insurreccion de Herzegovina, de conmovida al parecer liviana, se ha tornado en levantamiento temeroso.

La Herzegovina, que es uno de tantos retazos como componen el manto que sobre sus hombros lleva con harta flojedad el soberano de Turquía, procede, histórica y religiosamente hablando, de una de tantas nacionalidades cristianas, pero cristianas cismáticas en su mayor parte que el mahometismo aplastó al destruir á mediados del siglo XV el carcomido imperio de Bizancio.

Cuando en el extremo occidental de Europa iban de vencida, despues de una guerra de más de seis siglos, los hijos del Profeta; cuando empezaban á alborear los dias de Isabel la Católica, en el Oriente de Europa, como buscando una compensacion anticipada, aparecian los turcos sobre los muros de Constantinopla para hacer presa en otro imperio tambien rico y tambien cristiano, que todavía ocupan dándose desde el siglo XV la mano con todos esos pueblos del propio origen y de la misma religion, que siempre han opuesto valladar infranqueable á la conquista de la Tierra Santa, arrancada hasta hoy, por secretos inescrutables de la Providencia, á los hijos predilectos de la Iglesia de Cristo.

De aquel gran imperio de Bizancio no queda sino el recuerdo de sus desdichas, disputas y debilidades, adornando hoy sus fragmentos las diademas de varios soberanos, pero conservando una gran parte los hijos del Korán, que siguen manteniendo en feudo los pueblos que la guerra ó

la diplomacia no han logrado todavía emancipar. Desde los dias del gran Soliman, antes y despues del glorioso aunque estéril combate de Lepanto, la Europa católica no ha cesado de pugnar por la ruina del coloso; pero el coloso, aunque debilitado en sus miembros y carcomido en sus entrañas, mutilado, enflaquecido, en parte por los vicios de su propia organizacion, en parte por las campañas desgraciadas en que por el trascurso del tiempo se ha visto envuelto, ya por naciones que le han azotado de afuera, ya por disensiones que le han surgido de dentro, no obstante sus notorias desdichas y su evidente decadencia, enfermo, tambaleante, como animado de una inercia, por decirlo así, consistente, manteniéndose en su sitio, continúa su mision, impidiendo quizá, no obstante sus visibiles extragos, nuevos y pavorosos derrumbamientos, á manera de llave de cuarteada bóveda, con imperio mientras está en su sitio para sostener el artificio, más poderoso para arrastrar en su seguimiento toda la máquina, así que una fuerza extraña la remueva de su asiento. Por eso á la existencia de Turquía se la llama «la cuestion de Oriente», porque realmente el dia que por completo llegue á desaparecer del mapa de Europa este cuerpo de nacion, es muy posible que tras su ruina vengan otras ruinas, ó por lo menos es seguro que padeceremos grandes sacudimientos y matanzas.

En la impotencia notoria de la Turquía europea, en su muerte segura y no lejana como nacionalidad, convienen todos los pueblos cristianos, y más singularmente aquellos pueblos que por tocar con sus fronteras esperan con el afán del derecho presunto. Esperan en primer término su muerte, y la esperan con ansia los ochenta millones de siavos que mora y se dilatan por los imperios de Rusia, de Austria y de Alemania, y con doble anhelante impaciencia la esperan, como es natural, todos los pueblos de esta misma raza que viven bajo el vasallaje de la Puerta. La esperan despues, Rusia por hacerse dueña del Bósforo y acampar de lleno en Europa;

y Austria y Prusia por agrandar su territorio. Las demás potencias cristianas, ya que no sientan incentivo tan poderoso, rinden culto á sentimientos religiosos que tienen un gran poder, y verian con gusto al par que el abtimiento de la media luna, la emancipacion de los cristianos oprimidos. Sólo Inglaterra se muestra adusta y discordante, porque Inglaterra no quiere que Rusia, su poderoso rival, se haga dueña del estrecho de los Dardanelos. Inglaterra ve las cosas bajo el prisma de un comercio y de su importancia marítima, así se explica la actitud singular que siempre ha tenido en la cuestion de Oriente, más personal ahora que nunca, porque sus auxiliares de Crimea, habian de dejarla sola; Francia por impotencia; Italia por intereses políticos; Francia porque no está para nuevas románticas empresas, Italia porque ya ha sacado todo lo que se propusó sacar de su presencia ante los muros de Sebastopol.

Pero estas dificultades, que surgen de la actitud de Inglaterra, que no son por cierto livianas, hay que agregar las que poriran de nuevo suscitarse entre Rusia de una parte, y Austria y Alemania de otra. Rusia, á costa de hacerse dueña de Constantinopla y del archipiélago griego, cedería probablemente todo el resto del lote á Alemania y á Austria; pero estos dos imperios bien pudiera ser que no quisiesen conformarse, pues aparte del dominio en el Bósforo que por sí solo es una gran hijuela, les convendria para el porvenir, convendria á la Europa central y occidental tener tan poderoso enemigo á caba lo sobre sus fronteras? No podrian por otra parte surgir tambien sus correspondientes disensiones entre Austria y Prusia sobre la mayor ó menor porcion que las dos quisieran adjudicarse? Esto último es ménos probable que lo primero, pero todo puede suceder en expedientes de testamentaria.

(Continuará.)

PARTE OFICIAL

Dia 13 de Diciembre de 1875.

Guerra.—Reales órdenes dando de

ba, en el ejército á D. Pascual Millan, oficial segundo del cuerpo administrativo, D. Manuel Alvarado y D. Manuel Alvarado y D. José Alvarado y Alvarado, capitán de infantería.

Gobernacion.—Real órden dejando sin efecto el acuerdo de la comision provincial de Barcelona de 11 de octubre de 1872 referente á las obras de la escuela P. de Sabadell.

—Otra desistiendo el recurso de alzada interpuesto por el Ayuntamiento de A. de A. contra un acuerdo de la comision provincial de A. de A. sobre el repartimiento de 1872-73.

Gracia y Justicia.—Resoluciones adoptadas por dicho ministerio en las fechas á que se refiere la resolucion.

Correspondencia particular.

Se. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 13 de Diciembre de 1875.

El Consejo de ministros se ha ocupado esta tarde largamente de las reclamaciones contenidas en el memorial de agravios de los constitucionales y de las que hicieron verbalmente los vice-presidentes de la junta directiva de dicho partido. No se ha tomado ningun acuerdo respecto á los deseos de los Sagastinos pero á juzgar por las opiniones manifestadas por los ministros sus deseos serán atendidos en cuanto es posible.

El memorial de agravios se lo ha llevado el ministro de la Gobernacion para ver cuantas de las quejas que contiene pueden satisfacerse y respecto á las medidas que han de tomarse durante el periodo electoral. El Gobierno segun sus amigos políticos está resuelto á ser completamente neutral en casi todos los distritos donde se presenten candidatos constitucionales ó radicales monárquicos y dinásticos.

Es cosa resuelta que el decreto acerca de embargo de bienes y de destierro de los carlistas quedará en suspenso durante el periodo electoral que será lo más pronto posible.

Es tambien cosa resuelta que en el mes actual se publique el decreto de convocatoria de las Cortes y se cree que para entonces se levantará el estado de sitio en la mayor parte de las provincias de España tambien durante el periodo electoral. No es cierto lo que decia anoche «La Correspondencia» de

—310—
imagen de una mujer bastante fea... ¡A fé mia que la segunda edicion de esa mujer es el mascarón de proa!

—¿Queréis dirigir una mirada á esas señoras, mi capitán?
Ludl. W cogió apresuradamente el anteojo, porque ansaba conocer los colores del pabellon que atrevia á enarbolar en presencia de un crucero.

Los buques estaban bastante próximas uno de otro para que pudiera distinguir las facciones morenas y la sonrisa maliciosa de la dama Verde-mar, cuya imagen estaba bordada en el campo blanco del pabellon. Confundido al ver tal audacia, devolvió el anteojo y se pasó silenciosamente sobre cubierta.

El timonel en jefe, que habia oido la conversacion, examinó al buque extranjero con todo el aplomo y minuciosidad de un marina viejo y experimentado, y comenzó á tomarle la filiacion.

—309—
aire distraído, pareció despertar al oír la explosión.

—¿Estaba el cañon cargado con balafreguanto?

—Sí, señor, pero no se ha apuntado; ha sido un simple aviso.

—No quiero causar averias á ese buque aun cuando sea un bucanero. Tened cuidado de que no le aleñe una bala, mientras no se den instrucciones contrarias.

—En efecto, repuso el teniente, mejor sería cogerle enterito, pues causaria lástima destrozar tan lindo barco como un pontón viejo... ¡Ah! ya muestra su tela... ¿Será francés? Enarbola un pabellon blanco.

El teniente cogió un anteojo y lo aplicó á su ojo práctico; pocos instantes despues dejó caer el instrumento óptico, y pareció pasar revista mentalmente á todos los pabellones que habia encontrado en su vida de marina.

—Ese farsante, dijo, debe venir de algun país desconocido: tiene en su bandera la

JAPITULO XVII.

Durante aquella mañana, un observador curioso habia permanecido fijo en la orilla de la bahía: era el factotum de Lust-in-Rust, un esclavo llamado Bonnie, hombre investido con toda la confianza del alderman. La responsabilidad que gravitaba sobre aquel negro le habia hecho contraer hábitos de vigilancia y observacion que no eran comunes entre los hombres de su especie; por esto, mientras aparentaba manejar el rastrillo el jardín de la casa, siguió con la vista todos los movimientos de los tres expedicionarios.

Estos, al regresar de su excursion, celebraron una larga conferencia al pie del re-

que el Sr. Cánovas se manifestará resuelto á suspender las elecciones en el caso de que los constitucionales exigieran esta concesion ni los constitucionales pongan este inconveniente ni el Gobierno lo ha creído así en ningún caso.

Apesar de que algunos periódicos han manifestado y es verdad que el Sr. Cánovas del Castillo está resuelto á conferenciar con las comisiones de los partidos legales que lo desean como lo han deseado los constitucionales es lo cierto que ni los moderados intransigentes ni los demócratas monárquicos han pensado hasta ahora hacer memorial de agravios.

Los candidatos á la diputacion de uno y otro partido lucharán en las próximas elecciones sin que pidan concesion alguna al Gobierno si bien las que se hagan por las gestiones de los constitucionales alcanzarán á todos.

Seguimos sin noticias importantes de la guerra.

Lo que se habia dicho sobre presentacion en el cen ro y en Cataluña de algunos de los cabecillas que habian emigrado á Francia para levantar de nuevo partidas no resulta cierto ni es fácil que suceda apesar de lo que los carlistas trabajan para conseguirlo por que se ejerce activa vigilancia y los pueblos cansados de los grandes atropellos que han sufrido por causa de la insurreccion carlista no están dispuestos á apoyar nuevas tentativas.

Además los prófugos de las quintas pasadas que se encontraban en las facciones formando considerable parte de su contingente se encuentra en su mayor número en las filas del ejército.

La política se encuentra hoy reducida á las gestiones que hacen muchos hombres de todos los partidos para salir diputados buscando con gran aficion las simpatias del Gobierno ó al menos su neutralidad.

L. N.

SUCESO TERRIBLE.

De Rio Tinto, con fecha 11 del corriente, escriben á un amigo nuestro lo siguiente:

«Como á las seis y tres cuartos de la mañana del dia 9 una furiosa detonacion, seguida de fuerte sacudida de cristales y de una lluvia de tierra de los techos de las casas, nos hizo abandonar precipitadamente las camas á todos los vecinos del pueblo y lanzarnos á la calle; y dirigiendonos hácia el punto por donde se habia sonado la detonacion, que era la corta de donde ac-

tualmente se arranca el mineral, encontramos el cuadro mas desgarrador que puede imaginarse. «El suelo sembrado de pies, brazos, manos y huesos y de cuerpos humanos que en sus últimas agonías daban vueltas, alaridos y pedian socorro.» En tal tribulacion, cada cual hizo lo que pudo para prestar socorro á los que lo demandaban; pero todos los esfuerzos fueron inútiles para conseguirlo. Unos 14 son los muertos y 27 los heridos, de los que morirán la mayor parte probablemente.

La causa de tan terrible siniestro, nadie sabe explicarla, porque los que podian hacerlo han sido los que han quedado descuartizados; pero se atribuye con fundamento á que estando aquellos desgraciados en torno de la lumbre, pues era la hora de empezar á trabajar, alguno aproximó á la candela una espuerta de dinamita, que incendiada produjo la catástrofe, llenando de consternacion y luto con sus espantosos efectos, á este pueblo y sus inmediatos, de donde eran naturales los trabajadores que han sido victimas de este terrible siniestro.»

Dice El Cronista:

«Personas que deben saberlo nos aseguran que es inexacto lo dicho anoche por «La Correspondencia» de haberse mostrado dispuesto el Sr. Cánovas del Castillo en la conferencia celebrada ayer con los vicepresidentes de la junta directiva de los constitucionales á aplazar las elecciones todo el tiempo necesario para que precedieran las de ayuntamientos y diputaciones, si de ello se hubiera hecho exigencia imprescindible.

Habiendo empezado los constitucionales por reconocer la conveniencia de que se hagan cuanto antes las elecciones de diputados y senadores, el presidente del Consejo no tenia para qué manifestarse propicio á un aplazamiento de las elecciones, que el Gobierno, á pesar de lo que digan algunos colegas, nunca ha creído conveniente.»

GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta», son de escaso interés.

Casarras llega á la parte de San Marcos dicen que en aquella elevada posicion se han helado estas noches hasta seis soldados carlistas.

Noticias del campo enemigo dicen que la brigada de cura Flix, que continúa acantonada en Artazu (Na-

varra.) ha recibido nuevos uniformes que le han sido regalados por doña Margarita.

El general Trillo ha prohibido terminantemente el uso de escopetas en toda aquella linea, declarando caducadas todas las licencias de caza.

El mismo dice que los voluntarios carlistas recogen en el fuerte de San Marcos los proyectiles lanzados por nuestra artilleria; que algun dia han llegado, segun afirma el órgano faccioso, á dar tres arrobas de plomo limpio y desembarazado de toda materia extraña.

Segun el Diario de San Sebastian, á causa tal vez de las grandes nevadas de estos dias, han debido suspender los carlistas sus hostilidades sobre Hernani; pues ni el domingo ni el lunes se habia recibido carta de aquella villa.

NOTICIAS GENERALES.

En la cuarta plana publicamos la Crónica del Sr. Revilla, sobre la solemnidad de anoche en el teatro de Apolo. En la apoteosis con que termina «El desengaño en un sueño» el Sr. Vico, al coronar el busto del duque de Rivas, dejó la siguiente inscripcion en verso del distinguido escritor D. Manuel Cañete:

Fue que veis encumbrado
En el templo de la gloria,
Y que tan alta victoria
Hoy en la escena ha logrado,
Es el poeta profundo,
Honra de la edad presente,
Cuyo número prepotente
Aplauda y admire el mundo.
Del arte fulgió el sol,
En él revive admirable
La belleza insuperable
Del gran Teatro Español.
A quien tal mérito abona
Tributo rendir es ley.
Por España y por el Rey
Mi mano al génio corona.

(El Cronista.)

Asegura un colega que si los rigores de la estacion impiden emprender los movimientos en grande escala del ejército en el Norte, no son obstáculo para que se libre á San Sebastian y á Hernani de las agresiones de los carlistas, y que inmediatamente se tomarán las disposiciones convenientes para impedirlo.

Dicese que dentro de dos ó tres dias saldrá el general Moriones de Madrid para ponerse al frente de las tropas cuyo mando se le ha conferido.

Podrá ser, como han dicho á «El Imparcial», que «por ahora» no se trate de publicar manifiesto alguno de las facciones republicanas coaligadas ó fusionadas, pero nosotros hemos oido, á personas que deben saberlo, que se ha hecho ya el primer proyecto de este documento.

En ninguna administracion de loterías se hallan billetes para la Navidad. Cada billete gana ocho duros de prima.

La noticia de que los carlistas cuentan con 50 000 hombres en el Norte está desmentida terminantemente por una copia de la revista del pasado mes de Noviembre, que exhibia un jefe que militó en aquellas filas y las abandonó no hace muchos dias. De dicha copia de revista consta que en dicho mes las fuerzas se elevaban á 31.387 hombres de todas armas é institutos, incluyendo hasta la mas pequeña partida.

La comision de los constitucionales reiteró ayer tarde su adhesion sincera á la monarquía y á la dinastía, declarando que el partido que representaba, aunque de leal oposicion al Ministerio, le apoyará en cuanto se refiera á adelanto de ambas instituciones y á devolver la ansiada paz á España, acabando con el carisma é imponiendo toda tentativa de magia.

El Sr. Sarasta, que fué el primero en usar de la palabra para exponer el objeto de la conferencia, trató los puntos mas importantes relacionados con el próximo elecciones en que pronto entraremos.

Los constitucionales comprenden que las elecciones son necesarias en plazo breve, que urge constituir inmediatamente el país de un modo definitivo, y á la sazón urgencia, prescindiendo de su deseo de que se hiciesen en las localidades de diputados y senadores, las elecciones de ayuntamientos y de diputaciones provinciales; pero en lo que respecta á las corporaciones populares de base de la vida del Gobierno, á el mantén el partido constitucional como garantía de que no ha de servir de instrumento político de otro partido.

Respecto á las libertades que deben restablecerse durante el período electoral, creemos los constitucionales que son precisas cuantas contribuyan á la seguridad personal, cosa indispensable para la libre emision de los votos.

Cambios.

Londres á 90 dias fecha. 48:70.0
Paris á 8 dias vista. 5:06

TELEGRAMAS.

Paris 12 (11:40 m.)
Proclamado anoche el escrutinio de senadores. Por término medio la lista de la izquierda es superior á la de la derecha. Dicese que el Sr. Buffet dimitirá.

Londres 11.
El remolcador «Simpson» ha hecho esplosion á causa de haberse incendiado una caja de dinamita, habiendo ocasionado algunas muertes á bordo.

GACETILLAS.

Buen viaje. — En el vapor Segovia que partió de este puerto para el de Cádiz en el día de ayer, salió la compañía

ble, se internaron en seguida en la enramada que cubria el cabo, y se embarcaron juntos para dirigirse á bordo de la «Coqueta» en el momento en que el bote que los condujera llegaba al estado del bergantín. Los vapores blanquecinos que habian vagado todo el dia por encima del continente, se reunian en una masa compacta; la escarcha hacia un ruido fuerte y amenazador que de costumbre, y las olas se sucedian en la playa con menos regularidad que en las primeras horas del dia.

Pronto surgió la nube un relámpago y resonó sobre las aguas el estampido de un trueno lejano: esto fué como una señal para el crucero. Sus vergas se cubrieron de marineros; sus curules parecieron multiplicarse, desplegaron sus juncos como las alas de un águila, sus blancas velas se extendieron unas despues de otras, y soltando sus amarres, se lanzó con ardor á surcar las aguas.

«La Bruja del mar» no se movió: los

ojos expresivos de la estatua parecian estudiar los movimientos de su adversario. Sin embargo, el viento saltó al Este y facilitó las maniobras de la «Coqueta». No obstante la agitacion de las olas, adelantó con bastante rapidez para trasponer en pocos instantes las arboledas de robles y abetos que se veian en la arenosa playa, y la tripulacion vió por primera vez al bergantín, que hasta entonces se hallara oculto por los árboles. Los gaviotas le señalaron con sus clamores, y el primer teniente se acercó al capitán, cuya actitud no se habia modificado al hacer aquel descubrimiento.

—Hé allí un bonito buque, dijo el teniente; debe ser un contrabandista ó un bucanero: no enarbola pabelon á guisa de bandera.

—C. ballero, contestó Ludlow, mostrándole que deba respetar á hombre encargado de una mision del Estado.

—Casi al instante retumbó un cañonazo, y Ludlow, que habia dado sus órdenes con

Un bergantín bien aparejado, dijo; el foque bien sujeto, doble inocó de buprés y un aparejo fijo.

El belitre no necesita mostrar su figura bronceada para que se le conozca. Le dió caza durante treinta y seis horas en el canal de San Jorge, donde jugaba en torno nuestro como un delfín. Ese no puede ser otro que el Contrabandista.

—¡El Contrabandista! repitieron en un solo grito de asombro mas de veinte voces.

—Le juraría ante todos los almirantazgos de Inglaterra y de Francia, que no hay necesidad de juramento, me tenéis en firme en el punto de mi propio puño.

Al decir esto el timonel le dijo que de su bota habia sacado una bandera, y después de haber quitado un rollo de tela, cogió un envoltorio que contenia el color de la bandera de San Mateo.

—Ahora, señores, ¡jurad á Dios por menores excoles sobre su embarcacion! No

de zarzuela, que bajo la direccion del baritono D. Francisco Brú, há venido actuando en la presente temporada en nuestro primer coliseo.

Ahora pasa á Jerez donde como aquí sabrá captarse las simpatías del público Jerezano.

Moralcejas.

¡Por una apuesta el pobre Ceferino se comió media arroba de tocino, y la tarde siguiente fué muy serio y á ocupar un lugar del cementerio. «Sirva de ejemplo á tantos ignorantes que se quieren comer sus semejantes.»

Dinero me ha pedido Rosa'fa, y yo le he contestado «No hay tu tia.» Con ciertas gentes es necesidad decir, aun siendo dura, la verdad.

Por dar la mano al novio, que es un (pillo) Luz se la destrozó en el ventanillo: «Dar al galán la mano solo delante del altar es sano»

Aceptó por librarse de la lluvia un brazo y un paraguas una rubia; pero en un esquinazo el paraguas rompióse mas no el brazo, y por toda la vida, ya está contra su gusto al brazo asida. «Sé en el tomar prudente ó bastete tomar lo conveniente»

¡Segun un periódico de Nueva-York se ha celebrado en dicha poblacion el matrimonio de una viuda que tiene 103 años de edad con un caballero de 70, habiendo asistido á la ceremonia un hijo de la recién desposada, de 80 años de edad.

Las Páscuas.

El tiempo se vá acercando, en que alegres de consuno, piden afanosas pascuas chicos, grandes, negros, rubios, cojos, mancos, tuertos ciegos, chatos, sordos, vizcos, mudos, desde el que viste corbata, hasta el que pesca besugos. Siguiendo pues la costumbre establecida en el mundo de pedir en estos dias dos á dos y uno por uno, el pobre gacettillero

que ya se encuentr difunto, efecto de las boqueras que son canales profundos, á pedir se determina en lenguaje humilde y culto los aguinados siguientes: atencion despues del punto. A parte, dejando á ellos, pues que de ellos soy yo uno, y pan con pan es comida á mas de tontos, de insulsos, guarden ellos para ellos los cajones sin los purros, de los turrónes las cajas, de los doces los cartuchos, las cáscaras de los peros, de los pavos el emplumo, y aca venga lo demás, pues si sigue el frio es seguro que el pobre gacettillero se va á convertir en buho.

CLINICA OFTALMOLÓGICA DEL Licenciado en Medicina y Cirujia don Juan García Gómez, situada en la calle de Cervantes, número 5, frente al patio del Convento.

Lista de los enfermos que han sido curados en los meses de Octubre y Noviembre pasados

- 1. Miguel Lengüasco, calle de la Almedina, Queratitis supurativa (absceso de la córnea) ocupando su mitad en la parte inferior, ojo izquierdo.— 2. Maria Leal, C. de los Serafin, idem ulcerosa asténica, crónica central, ojo izquierdo.— 3. Manuela Callejon, calle de la Alhondiga, idem, idem, idem.— 4. Pablo Gineréz, Reducto, idem, idem, ojo derecho.— 5. Juan Rollán, calle de la Almedina, idem, asténica, (dictra aguda de la córnea.— 6. Juan Serrata, Reducto, idem idem.— 7. Francisco Salvador Ibanez, Ráfol, idem asténica, perforante, hernia voluminosa del iris. 8. Maria Teresa Martinez, calle de las Cruces, esfoliacion epitelial.— 9. Dolores Orozco, idem, querats. ulcerosa asténica, á golpe de uña (Velpeau) de ambas córneas.— 10. Micaela Garcia, Plaza del Molino Cepero, idem idem.— 11. Ramona Ferrer, calle de Alfareros id. id.— 12. Josefa Pomares, Barriounuevo, nefelion inflamado, ojo derecho.— 13. Rafaela Martinez, calle de Elvira, idem idem.— 14. Francisca Fernandez, calle de la Almedina, id. idem.— 15. Antonia Roldan, calle de Toledo

- queratitis pannosa ojo izquierdo.— 16. Maria Martinez, Gador, idem, ambos ojos.— 17. Dolores Andrea, calle de las Cruces, id. id.— 18. Josefa Marin, Vega de Almeria idem, ojo izquierdo.— 19. Francisca Sanchez, calle de la Estrella, idem idem.— 20. Dolors Rodríguez, calle del Romero, idem idem.— 21. Dolores Garcia, Puerto, conjuntiv. pustulosa, ojo izquierdo.— 22. Joaquin Padilla, Plaza del Molino Cepero, idem idem.— 23. Dolores Perez, Rambla de la Chanca idem idem.— 24. Ana Delgado, il dela Almedina idem id.— 25. Josefa Hernandez, Reducto, núm. 14.— 26. idem idem.— 27. Antonio Lopez Vela, calle de Murcia, idem ojo derecho.— 27. Petra Garcia, id. pustulas periqueratiticas.— 28. Maria Diaz Ferrer, Barrio-alto trauma, ambos ojos.— 29. Francisca Martinez Folicos, Playa, id. id.— 30. Josefa Bacerra, calle de Murcia, conjuntivitis purral, á los ojos.— 31. Carmen Cruz, calle de las Cruces id. idem.— 32. Jaime Soler, frente á la Aduana del Puerto id. id.— 33. Josefa Guerrero, Reducto idem.— 34. Antonia Gonzalez, calle de Murcia idem id.— 35. Antonio Martinez, calle de Balmes idem id.— 36. Francisco Aguilar Garcia, calle del Espejo id.— 37. Carmen Garcia Rodriguez, id.— 38. Amalia Gimenez, calle de Almazora, id. idem.— 39. Gabriela Lopez, Cuevas del Puerto, idem id.— 40. Amalia Muñoz, Puerto id. idem.— 41. Francisca Gonzales, id. id.— 42. Dolores Sotano, idem idem.— 43. Encarnacion Morales, Carrera de Granada, idem id.— 44. Juan Martinez, calle del Clarin id. id.— 45. Juan Padilla Garcia, calle del Espejo id. id.— 46. Carmen Rodriguez, llano del Puerto, id. id.— 47. Adelaida Perez, Puerto id. id.— 48. Juana Domenech, Barriounuevo, idem id.— 49. Luisa Salmeron, id. id.— 50. Matilde Gonzalez, c. lle del Emir, id. ojo izquierdo.— 51. Dolores Villegas, Cuevas del Puerto, idem id.— 52. Dolores Seller Frente á la Aduana del Puerto id., ojo derecho.— 53. Maria Sanchez, id. idem.— 54. Juan Moreno, calle del Baile id. id.— 55. Remedio Punzon, calle Alta de Almazora id. id.— 56. Josefa Gimenez, Barrio alto, idem id.— 57. Antonio Escóz, calle del Espejo, idem id.— 58. Rogelio Bautista, Quemadero, Blefaritis cróni-

ca, ambos ojos.— 59. Isabel Castro, Cuevas de id. id.— 60. Luis Perez, iritis paraneurmatosa.— 61. Rosendo Hernandez, id. plástica.— 62. Pedro Garrido idem id.— 63. Antonio Caparrós, Cuevas de la Hoya, flaucoma sub azudo. Dicho Sr. Garcia, tiene consulta gratuita para los pobres de solemnidad, de once á una de la tarde; tambien los opera sin interés de ninguna especie.

Anuncio Oficial.

D. Francisco Iribarne Iribarne, Juez municipal de Almeria, y suplente de primera instancia de la misma y su partido.

Hago saber: que en virtud de solicitud de concurso voluntario de acreedores de Juan G. Zúñez Romero, de estos vecinos y en atencion á que solicita espera, le he admitido por auto fecha siete del actual en atencion á estar bien requisitada y mandado convocar inmediatamente junta de dichos acreedores, designándose para que esta se verifique á la hora de las doce de la mañana del dia tres de Enero próximo venidero, en la sala de audiencia de este Juzgado, para lo que sean citados individualmente los acreedores expresados en estado de deudas publicándose además la citacion en los periódicos de esta capital y Boletín oficial de la provincia.

En su consecuencia se publica dicha citacion por medio del presente edicto previniéndose que los acreedores se presenten en dicha junta con el título de sus créditos, bajo apercibimiento de no ser admitidos de lo contrario, y cuya presentacion podrán verificar cuantos sean acreedores en el indicado concurso y tengan títulos de sus créditos que poder presentar.

Almeria 9 de Diciembre de 1875. =Francisco Iribarne =Por orden de S. S., Joaquín M. Lopez.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del dia.

Viernes.—S. Lázaro, ob. Sale el sol á las 7:18 de la mañana. Anese á las 4:53 tarde.

Efemerides.

1765.—Decrétase la Academia de ciencias y artes de Barcelona.

DIRECCION ESPECIAL

de Sanidad municipal de Almeria.

Nota de los buques entrados en este puerto en el dia 15 y los despachados en el mismo

ENTRADOS.

- De Cartagena, y por de guerra Piles, c. Montojo, con su equipo. De Garrucha, laud S. Andrés, p. Linares, en astre. De Cartagena, id. San Antonio, p. Jabreguan. De Valencia, id. Tres Amigos, p. Sabia, con efectos. De Vinaroz, id. Virgen del Consuelo, p. Borrás, con vino. De Cullera, id. Trinidad, p. Mira, con arroz.

DESPACHADOS.

- Para Leith, brick barca inglés Northland, c. Heam, con mineral y esparto. Para Cádiz, laud Virgen del Consuelo, p. Borrás, con vino y efectos.

SUBASTA.

A voluntad de su dueño y en subasta extrajudicial que se celebrará en esta ciudad ante el notario de ella D. Mariano de Toro el dia 20 de Diciembre actual á las 12 de su mañana, se venden diez y siete t.ñul as de tierra de riego en término de Huércal, Hoya de los Capelos

compuesta de cinco trozos, bajo conocidos linderos con su agua correspondiente y además doce horas y media de agua de las setenta y cinco que de la fuente de Huércal pertenecieron á D. Manuel Gomez libre de censo.

La subasta tendrá efecto bajo el tipo de 17.500 pesetas 50 céntimos, no admitiéndose postura que no cubra esta cantidad; y en dicha Notaria estarán de manifiesto los títulos de propiedad.

Plantas y arboles frutales.

Juan Gimenez, dueño del jardín depósito de plantas situado en la puerta del Sol, que hace algunos años viene sustituyendo á los aficionados á arboricultura lo mismo en frutales que en arbustos de recreo y floricultura de todas clases, acaba de recibir un variado surtido de uvas y otras de las clases conocidas, y además variedad de frutales nuevamente adquiridos, entre los naranjos y limoneros injertos en hueso, que es el único pié que no ataca enfermedad. Una colección de peras completa propia para este país Albaricoqueros, cerezos, avellanos, pereteros, rosas del Japon, higueras, clases especiales, naranjos, naranjo azuro para injerto, limoneras, ciruelos, acerolos tras clases, espárragos que fructifican en grandes escalas manzanas y peras de mas de 30 clases; entre ellos las Reinas que tambien son abundante fruto. Una colección de granos procedentes de ástiva y crisol y crinos, olivos de manzanilla almendros, manzanos enanos y muy brilleros.

Arboles de pasito plantados orientales, acacias bola, su flor color rosa, y en blancas tuipanerones de Virginia y cipreses de un metro con su gazon.

Todas estas plantas se espandan á precios módicos.

Pildoras Holloway.—El Remedio mas á propósito para la muger.—

Apenas las ordenadas las funciones humanas deben re-ificarse. Se engañan cruelmente los que piensan que lo mas conveniente es aguardar á que la enfermedad se cure á si misma. Unas cuantas dosis de las Pildoras Holloway ocasionadas oportunamente evitaban graves afecciones. Ellas aniquilan la influencia morbosa, principianlo por impedir que se extienda á los órganos comarcanos. Estas Pildoras ejrcen su accion primaria en la sangre, el estómago, el hígado, los riñones y los intestinos. Su operacion consiste, en segundo lugar, en fortificar los centros nerviosos. No hay preparacion medicinal que sea tan inofensiva y al mismo tiempo, tan eficaz para la remocion de la mencionada clase de enfermedades. Las propiedades depuratorias y reguladoras de las Pildoras Holloway merecen una fé completa.

ANUNCIO

Acaba de llegar á esta capital el conocido turroneiro Antonio Moneris, que hace 51 años visita esta ciudad y en cada oficio un surtido de turrones y de Gijona entre ellos los de Yema y Avellaná de primera; las engasadas, piñones y peladillas garr piñados. Vive bajo el arco de la plaza que dá frente á la administracion vi-ja.

PARA ESTA PASCUA.

En la Villa de Madrid, tienda del Guant, establecimiento de los Sras. Martinez y Gimenez, se acaba de recibir un grande estenso y variado surtido de conservas alimenticias tanto en cenes, como en pesalos y aves en egambres se encuentran los ricos préselos al natural, y la facilidad de cenes de frutas en a mibar y al natural tanto del país como de América, innumerables clases de vi-

nos y licores todos legitimos de Burdeos, tambien hallarán en el mismo local la rica pasta y Jalea de Guayaba y los renombrados pimientos de la Rioja. 15 9

PARA PASCUA.

Josefa Verano, conocida por el ama, acaba de llegar á esta capital con un surtido de turrones de Gijona y entre ellos los especializados de Yema y Avellaná y todos de primera a men trasnidos, piñones y peladillas garr piñados. Vive bajo del arco de la plaza que dá frente á la administracion vi-ja.

NO EQUIVOCARSE.

En la antigua panadería de Albacete, calle de Sócrates núm. 5, se acaba de recibir un surtido de harinas de Loja, para ma-teca os y de Aragon y antander para pan de aceite.

En dicha panaderia se fabricara pan de aceite para esta pascua el cual se espere de á á 28 cuartos h g za y se admiten toda clase de encargos.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

tableta con la deliciosa harina de la...

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES, HIGADO, VESIGA, MEMBRANA MUCOSA, ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE. 25 AÑOS DEL MEJOR ÉXITO. 75000 CURACIONES ANUALES. DU BARRY Y CIA. CAÑE DE VALENTIN DE MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatulencias habituales, almorranas, vientos, flamas palpaciones, diarreas, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos e ininflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda...

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento. Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor en Medicina y Cirujía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba...

Prounett (prés Mondovi), 23 de Octubre de 1866. Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, después de hacer uso de la maravillosa revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningún achaque propio á mi edad de 84 años...

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; descaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y unatristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867. Muy Sras. mias: tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábiga al Chocolate, ha curado radicalmente una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picadura de insectos...

Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y la robustez de ambos miembros, he acudido al uso de la maravillosa Revalenta, obteniendo todo otro tratamiento de curación.

Cura núm. 58.121.—La señora María Joly le cincuenta años de un reñimiento inveterado, le un gran número de migrañas nerviosas, asma, tos, estada de vientos, náuseas, vómitos y espasmos de haber llegado á tal estado de debilidad que no podía moverse sin ayuda de las muletas.

ALMERIA. Antonio Vivas, Farmacéutico. Francisco González Garbín, Ultramarinos, calle Real 77. Francisco Somoza, Confitería Sevillana.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY. Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones.

UNGÜENTO HOLLOWAY. El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas...

CONSUMO DOMESTICO

El gasto del té y del café va entrando en las costumbres del país... El progreso en la higiene alimenticia, lo realizado por la Compañía Colonial hace 15 años, no se conocían entonces en Madrid más que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales.

MIXER ANTI-REUMATISMAL. de SARRAZIN MICHEL, de AIX en Provençe (Francia). Curación segura y pronta de los reumatismos agudos y crónicos, como también de la gota, lumbago, ciática, etc., etc.—Precio: 44 fr. En general basta un frasco.

NO MAS CABELLOS BLANCOS MELANOGENE. Teintura por aceleración De DICQUEMARE núm. 87, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia). Para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor superior á todas las usadas hasta hoy.

DOCTOR IN ABSENTIA. Los profesores en artes, letas y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el título y diploma de doctor...

Enfermedad Secreta. CEALBERTI. CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: ligas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color palido. Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. París, rue Montorgueil, 19.